



# Cérémonie de commémoration pour les soldats « morts pour la France »

Samedi 5 décembre 2020 à 11h

**Place Paul Mistral**, Monument aux morts, Esplanade des  
Communes Compagnon de la Libération

En présence de  
**Éric Piolle**, Maire de Grenoble,  
**Lionel Beffre**, Préfet de l'Isère  
et du **Général Hervé de  
Courrèges**

**La Ville de Grenoble  
commémore les soldats  
« morts pour la France » dans  
les guerres coloniales en  
Algérie, en Tunisie et au  
Maroc.**

Instituée en 2003, cette journée nationale d'hommage nous appelle, dans un contexte sanitaire contraignant, au devoir de mémoire à l'égard des soldats tombés pour la France.

Au total, près de deux millions d'hommes se sont battus en Algérie, en Tunisie et au Maroc. 70 000 ont été blessés, plus de 25 000 y sont décédés.

Grenoble veut se souvenir des soldats de métiers mais aussi des centaines de milliers de Français, appelés du contingent, qui ont accompli leur devoir de soldat.

Grenoble est riche de son histoire et de la diversité d'origine de ses habitants, notamment venus d'Algérie, de

Tunisie et du Maroc. Elle veut également se souvenir des crimes commis par l'État français au Maghreb. Dans son hommage, elle garde en mémoire les exactions commises à l'encontre des civils et le sort terrible des anciens harkis.

Le message de Madame Geneviève Darrieussecq, Ministre déléguée auprès de la Ministre des Armées, chargée de la Mémoire et des Anciens Combattants, sera lu par Monsieur le Préfet, suivi d'un dépôt de la gerbe commune de la République Française et de la Ville de Grenoble.

La cérémonie se terminera par l'hommage aux Morts et la Marseillaise.